



32 aniversario

**32 Años por la Democracia,
el Antimperialismo y el Socialismo.**

Hace 32 años, sesenta jóvenes reconstituían la "Unión de la Juventud Comunista de Uruguay".

Desde aquel día de 1955 hemos venido construyendo entre todos nuestra propia y rica historia, en el corazón mismo del proceso político del Uruguay de nuestro tiempo.-

25 de agosto, día de la declaración de la independencia, fue la fecha-símbolo elegida. Rescatábamos así lo mejor de aquel pasado. La voluntad soberana e independiente del pueblo oriental y el ideario artiguista que la pesidió: justiciero, democrático y popular.-

Aquel puñado de jóvenes y varias generaciones, dieron lugar a esta gran organización que hoy tenemos, formada y fortalecida en mil luchas estudiantiles y obreras, en cada reivindicación barrial o departamental.-

Los jóvenes comunistas fuimos partícipes de las luchas por la Ley Orgánica Universitaria del '58, en la solidaridad con Santo Domingo, Cuba y Vietnam, en las luchas de secundaria por el boleto, en el enfrentamiento a los intentos de golpe de estado. El gobierno represivo de Pacheco Areco cobró la vida de muchos mártires -los tres primeros fueron nuestros entrañables Liber, Susana y Hugo caídos en la lucha callejera. Cuando la huelga general contra la dictadura nadie necesitó mirar hacia atrás para encontrarnos: estuvimos en lo más avanzado. Y cuando sobre el movimiento popular se descargó la furia fascista, allí estuvo presente la UJC clandestina, sin interrupciones, a lo largo de los once años.

Ni la tortura, ni largos años de cárcel o exilio, ni el dolor por los compañeros caídos pudieron quitarnos la sonrisa y la combatividad.

Nuestro 32 aniversario nos encuentra comprometidos por defender y consolidar la democracia reconquistada, sabiendo que debemos profundizarla y hacerla avanzar.

Hoy asistimos a una pulseada entre dos proyectos de país a construir.

Uno, el conservador, sujeto al FMI, al imperialismo, a los intereses de un grupo de banqueros y oligarcas que son los mismos que se beneficiaron con la dictadura.

Otro, el Uruguay, el de la esperanza, de las transformaciones y los cambios; que aplique el programa de soluciones que proponen el Movimiento Obrero, Popular y el Frente Amplio.

Estos dos proyectos se reflejan en todo.

Si piensas y buscas, donde tú trabajas o estudias o donde tú vives, verás que también hay dos propuestas, dos posibilidades.

* Se abren fuentes de trabajo encontrando los recursos o pagamos la deuda a un alto costo de desocupación y drama social.

* Se le destinan recursos a la salud y la enseñanza o se mantiene el altísimo presupuesto de interior y defensa.

Y hay también dos posibilidades con respecto a un valor universal del cual depende el futuro de esta democracia: la Justicia.

Se esclarecen los hechos y se juzga a los responsables de las atrocidades cometidas bajo la dictadura o se les extiende un certificado de impunidad que los aliente a repetirlos.

Esto también corresponde a dos concepciones sobre como debe ser el Uruguay del futuro. Juntar firmas es defender la Justicia pero también es luchar por la paz, por la democracia, por un país de progreso, sin ataduras al imperialismo.

No extraña entonces que junto a la gran lucha democrática elevemos la solidaridad internacional, en especial con Nicaragua y en el apoyo a Contadora son tareas del momento latinoamericano, para asegurar la Paz en Centro América y el derecho de los pueblos a la autodeterminación

Nosotros estamos seguros -absolutamente seguros- de que nuestro pueblo, como todos los pueblos del mundo, más temprano que tarde logrará terminar con la injusticia, la explotación; con el imperialismo y la dominación de una clase social por otra que son, en definitiva, los causantes de todo aquello.

El optimismo revolucionario de los jóvenes comunistas nos permite mirar por encima de los problemas actuales y andar por la vida con la alegría que da el saber que luchamos por la felicidad colectiva.

Pero así como entendemos esto, no renunciamos al desarrollo y la realización personal. No nos sentamos cruzados, de brazos, resignados, frustrados.

Con la seguridad de que triunfaremos, así como triunfaron los pueblos de los países del campo socialista, que hoy abarca un tercio del planeta en los cinco continentes.

Confiamos en la revolución y el socialismo, pero sabemos también que la solución a muchos problemas es necesario conseguirlas ya, ahora.

Por eso junto con el Frente Amplio levantamos un conjunto de propuestas y soluciones inmediatas que terminen con la desocupación, la emigración, la falta de recursos para la enseñanza y la elevación del poder adquisitivo del pueblo.-

Miramos hacia el Uruguay mismo, hacia sus recursos y la capacidad de sus hombres y no hacia afuera. La democracia se hace fuerte y avanzada si los jóvenes ven que se resuelven sus problemas básicos de alimentación, salud, trabajo, vivienda y educación.-

Este hermoso país, con su historia, su gente, su calor humano, su amor a la libertad, sus riquezas, pasará pronto a manos de su actual juventud. De nuestra actitud de hoy depende también el Uruguay del mañana.

Estamos afiliados al porvenir, en nuestro 32 aniversario queremos invitarte a dar un nuevo paso adelante.

